

LA RESTAURATION DE LA VRAIE ADORATION PAR JOSIAS

[Texte de Bible](#): **1 Rois 13:1, 2; 2 Rois 22:1-20; 23:1-25; 2 Chroniques 35:1-27; Jérémie 36:1-32**

LEÇON 374 COURS DES ADULTES

VERSET DE MEMOIRE: "L'Éternel est près de ceux qui ont le cœur brisé et Il sauve ceux qui ont l'esprit dans l'abattement" (Psaume 34:19).

[Texte de Bible –
French Louis Segond](#)

2

¹ Voici, un homme de Dieu arriva de Juda à Béthel, par la parole de l'Éternel, pendant que Jéroboam se tenait à l'autel pour brûler des parfums.

² Il cria contre l'autel, par la parole de l'Éternel, et il dit: Autel! autel! ainsi parle l'Éternel: Voici, il naîtra un fils à la maison de David; son nom sera Josias; il immolera sur toi les prêtres des hauts lieux qui brûlent sur toi des parfums, et l'on brûlera sur toi des ossements d'hommes!

2 Rois 22:1-20

¹ Josias avait huit ans lorsqu'il devint roi, et il régna trente et un ans à Jérusalem. Sa mère s'appelait Jedida, fille d'Adaja, de Botskath.

² Il fit ce qui est droit aux yeux de l'Éternel, et il marcha dans toute la voie de David, son père; il ne s'en détourna ni à droite ni à gauche.

³ La dix-huitième année du roi Josias, le roi envoya dans la maison de l'Éternel Schaphan, le secrétaire, fils d'Atsalia, fils de Meschullam. Il lui dit:

⁴ Monte vers Hilkija, le souverain sacrificateur, et qu'il amasse l'argent qui a été apporté dans la maison de l'Éternel et que ceux qui ont la garde du seuil ont recueilli du peuple.

⁵ On remettra cet argent entre les mains de ceux qui sont chargés de faire exécuter l'ouvrage dans la maison de l'Éternel. Et ils l'emploieront pour ceux qui travaillent aux réparations de la maison de l'Éternel,

⁶ pour les charpentiers, les manoeuvres et les maçons, pour les achats de bois et de pierres de taille nécessaires aux réparations de la maison.

⁷ Mais on ne leur demandera pas de compte pour l'argent remis entre leurs mains, car ils agissent avec probité.

⁸ Alors Hilkija, le souverain sacrificateur, dit à Schaphan, le secrétaire: J'ai trouvé le livre de la loi dans la maison de l'Éternel. Et Hilkija donna le livre à Schaphan, et Schaphan le lut.

⁹ Puis Schaphan, le secrétaire, alla rendre compte au roi, et dit: Tes serviteurs ont amassé l'argent qui se trouvait dans la maison, et l'ont remis entre les mains de ceux qui sont chargés de faire exécuter l'ouvrage dans la maison de l'Éternel.

¹⁰ Schaphan, le secrétaire, dit encore au roi: Le sacrificateur Hilkija m'a donné un livre. Et Schaphan le lut devant le roi.

¹¹ Lorsque le roi entendit les paroles du livre de la loi, il déchira ses vêtements.

¹² Et le roi donna cet ordre au sacrificateur Hilkija, à Achikam, fils de Schaphan, à Acbor, fils de Michée, à Schaphan, le secrétaire, et à Asaja, serviteur du roi:

¹³ Allez, consultez l'Éternel pour moi, pour le peuple, et pour tout Juda, au sujet des paroles de ce livre qu'on a trouvé; car grande est la colère de l'Éternel, qui s'est enflammée contre nous, parce que nos pères n'ont point obéi aux paroles de ce livre et n'ont point mis en pratique tout ce qui nous y est prescrit.

¹⁴ Le sacrificateur Hilkija, Achikam, Acbor, Schaphan et Asaja, allèrent auprès de la prophétesse Hulda, femme de Schallum, fils de Thikva, fils de Harhas, gardien des

RÉFÉRENCES DE BIBLE:

COMMENTAIRE:

L'Institution De La Pâque

Les Israélites étaient supposés vivre selon les règles que Dieu leur avait données, quand ils étaient sortis du pays d'Égypte. Ils célébrèrent la pâque, pour la première fois, la dernière nuit de leur captivité. A ce moment, Dieu dit: "Vous conserverez le souvenir de ce jour, et vous le célébrerez par une fête en l'honneur de l'Éternel; vous le célébrerez comme une loi perpétuelle pour vos descendants (Exode 12:14). C'était pour leur rappeler leur délivrance de l'Égypte, et aussi symboliser l'Agneau de Dieu, Jésus, qui viendrait délivrer les hommes du péché.

Parmi les lois de Dieu était une qui disait aux parents d'enseigner à leurs enfants les lois de Dieu: "Tu les inculqueras à tes enfants, et tu en parleras quand tu seras dans ta maison, quand tu iras en voyage, quand tu te coucheras et quand tu te lèveras" (Deutéronome 6:7).

Les Lois de Dieu Non Observées

Pendant plusieurs années, les enfants d'Israël n'avaient pas entendu parler des lois de Dieu. Leurs parents ne leur avaient pas parlé de Dieu, ils n'allaient pas non plus au Temple où Dieu avait promis de les rencontrer. Sous les règnes de deux rois, le peuple avait adoré des idoles et très peu de gens savaient ce qu'étaient les lois de Dieu. La Fête de Pâque, qui devrait être une commémoration et qui devait être observée chaque année, n'avait pas été observée pendant un long moment. Penses à combien le monde aurait été lugubre, s'il

vêtements. Elle habitait à Jérusalem, dans l'autre quartier de la ville. Après qu'ils lui eurent parlé,

¹⁵ elle leur dit: Ainsi parle l'Éternel, le Dieu d'Israël: Dites à l'homme qui vous a envoyés vers moi:

¹⁶ Ainsi parle l'Éternel: Voici, je vais faire venir des malheurs sur ce lieu et sur ses habitants, selon toutes les paroles du livre qu'a lu le roi de Juda.

¹⁷ Parce qu'ils m'ont abandonné et qu'ils ont offert des parfums à d'autres dieux, afin de m'irriter par tous les ouvrages de leurs mains, ma colère s'est enflammée contre ce lieu, et elle ne s'éteindra point.

¹⁸ Mais vous direz au roi de Juda, qui vous a envoyés pour consulter l'Éternel: Ainsi parle l'Éternel, le Dieu d'Israël, au sujet des paroles que tu as entendues:

¹⁹ Parce que ton cœur a été touché, parce que tu t'es humilié devant l'Éternel en entendant ce que j'ai prononcé contre ce lieu et contre ses habitants, qui seront un objet d'épouvante et de malédiction, et parce que tu as déchiré tes vêtements et que tu as pleuré devant moi, moi aussi, j'ai entendu, dit l'Éternel.

²⁰ C'est pourquoi, voici, je te recueillerai auprès de tes pères, tu seras recueilli en paix dans ton sépulcre, et tes yeux ne verront pas tous les malheurs que je ferai venir sur ce lieu. Ils rapportèrent au roi cette réponse.

2 Kings 23:1-25

¹ Le roi Josias fit assembler auprès de lui tous les anciens de Juda et de Jérusalem.

² Puis il monta à la maison de l'Éternel, avec tous les hommes de Juda et tous les habitants de Jérusalem, les sacrificateurs, les prophètes, et tout le peuple, depuis le plus petit jusqu'au plus grand. Il lut devant eux toutes les paroles du livre de l'alliance, qu'on avait trouvé dans la maison de l'Éternel.

³ Le roi se tenait sur l'estrade, et il traita alliance devant l'Éternel, s'engageant à suivre l'Éternel, et à observer ses ordonnances, ses préceptes et ses lois, de tout son cœur et de toute son âme, afin de mettre en pratique les paroles de cette alliance, écrites dans ce livre. Et tout le peuple entra dans l'alliance.

⁴ Le roi ordonna à Hilkija, le souverain sacrificateur, aux sacrificateurs du second ordre, et à ceux qui gardaient le seuil, de sortir du temple de l'Éternel tous les ustensiles qui avaient été faits pour Baal, pour Astarté, et pour toute l'armée des cieux; et il les brûla hors de Jérusalem, dans les champs du Cédron, et en fit porter la poussière à Béthel.

⁵ Il chassa les prêtres des idoles, établis par les rois de Juda pour brûler des parfums sur les hauts lieux dans les villes de Juda et aux environs de Jérusalem, et ceux qui offraient des parfums à Baal, au soleil, à la lune, au zodiaque et à toute l'armée des cieux.

⁶ Il sortit de la maison de l'Éternel l'idole d'Astarté, qu'il transporta hors de Jérusalem vers le torrent de Cédron; il la brûla au torrent de Cédron et la réduisit en poussière, et il en jeta la poussière sur les sépulcres des enfants du peuple.

⁷ Il abattit les maisons des prostitués qui étaient dans la maison de l'Éternel, et où les femmes tissaient des tentes pour Astarté.

⁸ Il fit venir tous les prêtres des villes de Juda; il souilla les hauts lieux où les prêtres brûlaient des parfums, depuis Guéba jusqu'à Beer-Schéba; et il renversa les hauts lieux des portes, celui qui était à l'entrée de la porte de Josué, chef de la ville, et celui qui était à gauche de la porte de la ville.

⁹ Toutefois les prêtres des hauts lieux ne montaient pas à l'autel de l'Éternel à Jérusalem, mais ils mangeaient des pains sans levain au milieu de leurs frères.

¹⁰ Le roi souilla Topheth dans la vallée des fils de Hinnom,

n'y avait pas d'églises à fréquenter et si personne ne parlait de Dieu! Qu'arriverait-il, s'il n'y avait personne pour te faire distinguer le bien du mal?

Dieu avait menacé les Israélites, leur disant que s'ils ne Lui obéissaient pas, mais adoraient les idoles, Il permettrait que les nations païennes viennent dans leur pays et les emmènent en captivité. Les prophètes les avaient avertis que Dieu prenait note de toute leur méchanceté, et que bientôt le temps viendrait, où le châtiment serait exercé.

La Naissance De Josias

Josias naquit au milieu de toute cette culpabilité et cette obscurité spirituelle. Agé seulement de 8 ans, il devint roi. Lorsque Josias fut âgé de seize ans, "il commença à rechercher le Dieu de David, son père" (2 Chroniques 34:3); et quand il atteignit l'âge de vingt ans, il commença à arracher les idoles des nations païennes et tous les bosquets où les gens allaient offrir des sacrifices. Josias voulait que le peuple adore Dieu, mais premièrement ils doivent ôter le péché de leur vie.

La Réparation Du Temple

Après que Josias eut détruit l'adoration d'idole, il était temps de préparer la Maison de Dieu pour l'adoration. Puisque personne ne s'était plus rendu à l'église pendant longtemps, de hautes mauvaises herbes avaient poussé autour du bâtiment, les fenêtres s'étaient brisées et les portes étaient sorties de leurs gonds. Il a fallu beaucoup d'ouvriers – des bâtisseurs, des charpentiers, et des maçons – pour faire, à nouveau, du Temple la magnifique maison de Dieu, laquelle serait un lieu propice pour l'adoration. La réparation avait aussi coûté beaucoup d'argent, mais les gens donnèrent volontairement, et les ouvriers mirent honnêtement tout l'argent dans l'ouvrage, quoique personne ne leur fit compte.

C'était une bonne chose d'avoir un beau lieu d'adoration, mais quelque chose d'autre, d'une importance plus grande, était nécessaire. Les cœurs des gens devaient être purifiés, rendus beaux.

Le Besoin D'Un Cœur Pur

Certaines personnes aujourd'hui se rendent compte qu'elles doivent abandonner leur vie de péché; ainsi, elles commencent à aller à l'église et se joignent aux "gens saints". Mais elles ne se repentent pas de leurs péchés; ainsi, il est évident qu'elles n'obtiennent pas la faveur de Dieu. Pour jouir d'une réelle vie chrétienne, l'on doit d'abord s'éloigner du péché. C'est seulement quand le cœur est pur que nous éprouvons la joie du salut et pouvons mener une vie de victoire sur le péché. Jésus seul peut purifier nos cœurs, et Il le fait quand nous nous repentons.

Les Instructions Trouvées

Comment les Israélites pouvaient connaître ce que Dieu voulait qu'ils fassent? Comment devraient-ils vivre? Il se pourrait même que les parents des enfants n'avaient pas entendu parler des lois de Dieu, parce qu'il y avait peut-être cinquante ans qu'ils avaient eu un roi qui servait le Seigneur.

Au moment même où le peuple avait le plus besoin d'instruction, le sacrificateur trouva une copie de la Loi de Dieu écrite dans un livre. Si un homme est honnête et désire connaître la volonté de Dieu, Dieu le conduira vers la vérité et lui donnera une occasion de faire ce qui est juste.

Ce n'était pas tout le monde qui pouvait lire et écrire en

afin que personne ne fît plus passer son fils ou sa fille par le feu en l'honneur de Moloc.

¹¹ Il fit disparaître de l'entrée de la maison de l'Eternel les chevaux que les rois de Juda avaient consacrés au soleil, près de la chambre de l'eunuque Nethan-Mélec, qui demeurait dans le faubourg; et il brûla au feu les chars du soleil.

¹² Le roi démolit les autels qui étaient sur le toit de la chambre haute d'Achaz et que les rois de Juda avaient faits, et les autels qu'avait faits Manassé dans les deux parvis de la maison de l'Eternel; après les avoir brisés et enlevés de là, il en jeta la poussière dans le torrent de Cédron.

¹³ Le roi souilla les hauts lieux qui étaient en face de Jérusalem, sur la droite de la montagne de perdition, et que Salomon, roi d'Israël, avait bâtis à Astarté, l'abomination des Sidoniens, à Kemosch, l'abomination de Moab, et à Milcom, l'abomination des fils d'Ammon.

¹⁴ Il brisa les statues et abattit les idoles, et il remplit d'ossements d'hommes la place qu'elles occupaient.

¹⁵ Il renversa aussi l'autel qui était à Béthel, et le haut lieu qu'avait fait Jéroboam, fils de Nebath, qui avait fait pécher Israël; il brûla le haut lieu et le réduisit en poussière, et il brûla l'idole.

¹⁶ Josias, s'étant tourné et ayant vu les sépulcres qui étaient là dans la montagne, envoya prendre les ossements des sépulcres, et il les brûla sur l'autel et le souilla, selon la parole de l'Eternel prononcée par l'homme de Dieu qui avait annoncé ces choses.

¹⁷ Il dit: Quel est ce monument que je vois? Les gens de la ville lui répondirent: C'est le sépulcre de l'homme de Dieu, qui est venu de Juda, et qui a crié contre l'autel de Béthel ces choses que tu as accomplies.

¹⁸ Et il dit: Laissez-le; que personne ne remue ses os! On conserva ainsi ses os avec les os du prophète qui était venu de Samarie.

¹⁹ Josias fit encore disparaître toutes les maisons des hauts lieux, qui étaient dans les villes de Samarie, et qu'avaient faites les rois d'Israël pour irriter l'Eternel; il fit à leur égard entièrement comme il avait fait à Béthel.

²⁰ Il immola sur les autels tous les prêtres des hauts lieux, qui étaient là, et il y brûla des ossements d'hommes. Puis il retourna à Jérusalem.

²¹ Le roi donna cet ordre à tout le peuple: Célébrez la Pâque en l'honneur de l'Eternel, votre Dieu, comme il est écrit dans ce livre de l'alliance.

²² Aucune Pâque pareille à celle-ci n'avait été célébrée depuis le temps où les juges jugeaient Israël et pendant tous les jours des rois d'Israël et des rois de Juda.

²³ Ce fut la dix-huitième année du roi Josias qu'on célébra cette Pâque en l'honneur de l'Eternel à Jérusalem.

²⁴ De plus, Josias fit disparaître ceux qui évoquaient les esprits et ceux qui prédisaient l'avenir, et les théraphim, et les idoles, et toutes les abominations qui se voyaient dans le pays de Juda et à Jérusalem, afin de mettre en pratique les paroles de la loi, écrites dans le livre que le sacrificateur Hilkija avait trouvé dans la maison de l'Eternel.

²⁵ Avant Josias, il n'y eut point de roi qui, comme lui, revînt à l'Eternel de tout son cœur, de toute son âme et de toute sa force, selon toute la loi de Moïse; et après lui, il n'en a point paru de semblable.

2 Chroniques 35:1-27

¹ Josias célébra la Pâque en l'honneur de l'Eternel à Jérusalem, et l'on immola la Pâque le quatorzième jour du premier mois.

² Il établit les sacrificateurs dans leurs fonctions, et les encouragea au service de la maison de l'Eternel.

³ Il dit aux Lévites qui enseignaient tout Israël et qui

ces jours-là; Schaphan le scribe, qui avait pour tâche de lire les documents importants, se rendit donc chez le roi avec le livre et lui lut les paroles du Seigneur. Josias avait prié Dieu pour connaître Sa volonté, et la réponse vint.

Dans le livre figuraient les jugements qui allaient venir sur Israël, si la Loi de Dieu n'était pas observée. Quand Josias les entendit, il eut peur et pensa que tout Israël était inévitablement voué à la perte. Israël n'avait pas observé la Loi de Dieu et méritait d'être puni.

Lorsque les gens désirent faire ce qui est juste, ils sont profondément attristés quand ils se rendent compte que les lois ont été violées. D'autres personnes, ceux dont les cœurs sont endurcis et qui ne veulent pas être Chrétiennes, peuvent lire les jugements de Dieu et ne jamais être touchées. Puisse Dieu maintenir nos cœurs tendres, afin que nous écoutions ces avertissements, et apprêtons nos cœurs pour la venue de Jésus! Jésus avait dit quand Il était sur la terre: "Celui qui me rejette et qui ne reçoit pas mes paroles a son juge; la parole que j'ai annoncée, c'est elle qui le jugera au dernier jour" (Jean 12:48).

L'Espérance

Du temps de Josias, il y avait une sainte prophétesse à qui Dieu parlait. Le livre lui était envoyé pour qu'elle vît s'il pourrait y avoir un espoir pour Israël. Si le peuple se repentait de tout son cœur, pourrait-il être épargné? Ou bien, le peuple doit-il souffrir immédiatement pour les péchés de ses pères et aussi pour ses propres péchés? Elle répondit: "Ainsi parle l'Eternel le Dieu d'Israël ... Parce que ton cœur a été touché, parce que tu t'es humilié, ... Moi aussi j'ai entendu".

Dieu voit toujours le cœur repentant. Quiconque veut, peut venir à Jésus. Il ne rejette jamais celui qui regrette son péché, et désire avoir le pardon. Mais l'on doit se repentir de tout son cœur pour avoir la faveur de Dieu.

Josias désira la faveur de Dieu plus que toute autre chose dans le monde, et Dieu le vit. Le jugement viendrait néanmoins sur les pécheurs, mais pas pendant la vie de Josias.

Plusieurs fois, la droiture d'un seul homme a retenu les jugements de Dieu pour un temps, offrant aux autres la chance de se repentir. Quelle grande miséricorde Dieu témoigne aux enfants des hommes! Mais le jugement doit arriver, quand le cœur est impénitent. Dieu a parlé et cela se réalisera.

Une Nation Juste

Josias convoqua tout le peuple pour qu'il écoutât la lecture de la Loi. Tout le monde vint: hommes et femmes, enfants, petits et grands. Josias fit une alliance devant le Seigneur afin d'obéir à tout ce que Dieu avait ordonné, et tous les hommes du peuple restèrent avec lui, disant qu'eux aussi obéiraient à la loi de Dieu. Combien merveilleux aurait été le sentiment de Josias de savoir que tous les Enfants d'Israël le supporteraient dans un règne de droiture! Il a été très rare dans l'histoire du monde de voir des dirigeants de pays se donner de tout cœur à Dieu, et que tout le peuple ait suivi leur exemple. Combien heureux serait le monde, si une telle condition existait dans toutes les nations!

Puisque Josias eut connaissance de la volonté de Dieu, il se mit à l'œuvre pour finir l'éradication de l'adoration d'idole qui était répandue dans toutes les villes du pays.

Les Veaux d'Or

étaient consacrés à l'Éternel: Placez l'arche sainte dans la maison qu'a bâtie Salomon, fils de David, roi d'Israël; vous n'avez plus à la porter sur l'épaule. Servez maintenant l'Éternel, votre Dieu, et son peuple d'Israël.

⁴ Tenez-vous prêts, selon vos maisons paternelles, selon vos divisions, comme l'ont réglé par écrit David, roi d'Israël, et Salomon, son fils;

⁵ occupez vos places dans le sanctuaire, d'après les différentes maisons paternelles de vos frères les fils du peuple, et d'après la classification des maisons paternelles des Lévites.

⁶ Immolez la Pâque, sanctifiez-vous, et préparez-la pour vos frères, en vous conformant à la parole de l'Éternel prononcée par Moï se.

⁷ Josias donna aux gens du peuple, à tous ceux qui se trouvaient là, des agneaux et des chevreux au nombre de trente mille, le tout pour la Pâque, et trois mille boeufs; cela fut pris sur les biens du roi.

⁸ Ses chefs firent de bon gré un présent au peuple, aux sacrificateurs et aux Lévites. Hilkiya, Zacharie, et Jehiel, princes de la maison de Dieu, donnèrent aux sacrificateurs pour la Pâque deux mille six cents agneaux et trois cents boeufs.

⁹ Conania, Schemaeja et Nethaneel, ses frères, Haschabia, Jeï el et Jozabad, chefs des Lévites, donnèrent aux Lévites pour la Pâque cinq mille agneaux et cinq cents boeufs.

¹⁰ Le service s'organisa, et les sacrificateurs et les Lévites occupèrent leur place, selon leurs divisions, d'après l'ordre du roi.

¹¹ Ils immolèrent la Pâque; les sacrificateurs répandirent le sang qu'ils recevaient de la main des Lévites, et les Lévites dépouillèrent les victimes.

¹² Ils mirent à part les holocaustes pour les donner aux différentes maisons paternelles des gens du peuple, afin qu'ils les offrissent à l'Éternel, comme il est écrit dans le livre de Moï se; et de même pour les boeufs.

¹³ Ils firent cuire la Pâque au feu, selon l'ordonnance, et ils firent cuire les choses saintes dans des chaudières, des chaudrons et des poêles; et ils s'empressèrent de les distribuer à tout le peuple.

¹⁴ Ensuite ils préparèrent ce qui était pour eux et pour les sacrificateurs, car les sacrificateurs, fils d'Aaron, furent occupés jusqu'à la nuit à offrir les holocaustes et les graisses; c'est pourquoi les Lévites préparèrent pour eux et pour les sacrificateurs, fils d'Aaron.

¹⁵ Les chantres, fils d'Asaph, étaient à leur place, selon l'ordre de David, d'Asaph, d'Héman, et de Jeduthun le voyant du roi, et les portiers étaient à chaque porte; ils n'eurent pas à se détourner de leur office, car leurs frères les Lévites préparèrent ce qui était pour eux.

¹⁶ Ainsi fut organisé ce jour-là tout le service de l'Éternel pour faire la Pâque et pour offrir des holocaustes sur l'autel de l'Éternel, d'après l'ordre du roi Josias.

¹⁷ Les enfants d'Israël qui se trouvaient là célébrèrent la Pâque en ce temps et la fête des pains sans levain pendant sept jours.

¹⁸ Aucune Pâque pareille à celle-là n'avait été célébrée en Israël depuis les jours de Samuel le prophète; et aucun des rois d'Israël n'avait célébré une Pâque pareille à celle que célébrèrent Josias, les sacrificateurs et les Lévites, tout Juda et Israël qui s'y trouvaient, et les habitants de Jérusalem.

¹⁹ Ce fut la dix-huitième année du règne de Josias que cette Pâque fut célébrée.

²⁰ Après tout cela, après que Josias eut réparé la maison de l'Éternel, Néco, roi d'Égypte, monta pour combattre à Carkemisch sur l'Euphrate. Josias marcha à sa rencontre;

²¹ et Néco lui envoya des messagers pour dire: Qu'y a-t-il entre moi et toi, roi de Juda? Ce n'est pas contre toi que je

Plusieurs années auparavant, juste après qu'Israël avait été divisé en deux royaumes, Jéroboam avait amené un grand trouble sur Israël en faisant deux veaux d'or et en les établissant pour que les Israélites les adorent. L'un avait été établi à Béthel, le lieu qui est sacré pour nous, ce lieu-là où Jacob avait rêvé et vu les anges montant et descendant sur une échelle dont le sommet touchait le Ciel. Jacob sentit la présence de Dieu à ce moment-là, et dit: "Certainement, l'Éternel est en ce lieu, et moi, je ne le savais pas!". Mais Jéroboam avait profané le lieu en y établissant un veau d'or, et Dieu avait envoyé un prophète pour lui dire que le jugement tomberait sur lui.

Lorsque Jéroboam se leva pour brûler des parfums au veau d'or, "un homme de Dieu" l'interrompit, en disant: "Autel! Autel! Ainsi parle l'Éternel: Voici, il naîtra un fils à la maison de David; Son nom sera Josias; il immolera sur toi les prêtres des hauts lieux qui brûlent sur toi des parfums, et l'on brûlera sur toi des ossements d'hommes!" (1 Rois 13:2). Après environ 350 ans, cette prophétie fut accomplie, quand Josias ôta les os des sépulcres et les brûla sur l'autel, en plus de la destruction des hauts lieux et de leur réduction en poudre, et du brûlage des bosquets où étaient les idoles.

Plusieurs fois, nous voyons la prophétie s'accomplir de la sorte dans la Bible. Cela met dans nos cœurs l'assurance que tout ce que Dieu a dit s'accomplira. Quand la Bible déclare: "l'âme qui pêche, c'est celle qui mourra" (Ezéchiel 18:4), nous savons que c'est ce que cela signifie. Aucun pécheur n'ira au Ciel, à moins qu'il se repente de ses péchés et que Dieu les lui pardonne. Si une personne meurt avec le péché dans sa vie, elle sera condamnée devant Dieu.

L'Obéissance Amène La Joie

Quelle joie remplit la maison du Seigneur, quand tout le mal était enlevé du milieu du peuple! Dieu descendit et les rencontra pendant qu'ils célébraient la Pâque. Ils avaient fait une alliance avec Dieu afin de garder Sa loi, ils avaient préparé leurs cœurs pour Sa bénédiction, et maintenant ils se réjouissaient de la manifestation de Son amour sur eux. Jamais, depuis le temps du prophète Samuel, ils n'avaient joui d'une si merveilleuse Fête de Pâque.

Dieu honora l'homme qui conduisit le peuple dans les voies du Seigneur. Ecoutez les paroles que la Bible prononce à son sujet: "Avant Josias, il n'y eut point de roi qui, comme lui, revint à l'Éternel de tout son cœur, de toute son âme et de toute sa force, selon toute la loi de Moïse; et après lui, il n'en a point paru de semblable" (2 Rois 23:25).

QUESTIONS

1. Qui donna aux Israélites les règles de vie?
2. Quand est-ce que la première Pâque fut-elle observée?
3. Combien de fois la pâque doit-elle être observée? Et pour combien de temps?
4. Que savaient les Israélites, dont nous faisons l'étude, de la Pâque?
5. Quel genre de roi était Josias, bon ou mauvais?
6. Que fit Josias à 16 ans? à 20 ans?
7. Comment Josias et son peuple apprirent-ils la loi de Dieu?
8. Comment le peuple aida-t-il Josias?

viens aujourd'hui; c'est contre une maison avec laquelle je suis en guerre. Et Dieu m'a dit de me hâter. Ne t'oppose pas à Dieu, qui est avec moi, de peur qu'il ne te détruise.

²² Mais Josias ne se détourna point de lui, et il se déguisa pour l'attaquer, sans écouter les paroles de Néco, qui venaient de la bouche de Dieu. Il s'avança pour combattre dans la vallée de Megiddo.

²³ Les archers tirèrent sur le roi Josias, et le roi dit à ses serviteurs: Emportez-moi, car je suis gravement blessé.

²⁴ Ses serviteurs l'emportèrent du char, le mirent dans un second char qui était à lui, et l'amènèrent à Jérusalem. Il mourut, et fut enterré dans le sépulcre de ses pères. Tout Juda et Jérusalem pleurèrent Josias.

²⁵ Jérémie fit une complainte sur Josias; tous les chanteurs et toutes les chanteuses ont parlé de Josias dans leurs complaintes jusqu'à ce jour, et en ont établi la coutume en Israël. Ces chants sont écrits dans les Complaintes.

²⁶ Le reste des actions de Josias, et ses oeuvres de piété, telles que les prescrit la loi de l'Éternel,

²⁷ ses premières et ses dernières actions, cela est écrit dans le livre des rois d'Israël et de Juda.

9. Quel est le résultat des durs travaux du peuple?

10. Que dit la Bible du règne de Josias?